

A casi un mes de atentado, “muchas promesas y poca acción”

MÉXICO - Sin alternativa para reubicar refugio para mujeres en riesgo de Ciudad Juárez

Gladis Torres Ruiz, Cimacnoticias

Viernes 2 de julio de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

1 de julio de 2010, México, DF - [Cimacnoticias](#) - Autoridades municipales y gubernamentales del estado de Chihuahua, dicen no contar con ningún inmueble, para reubicar el refugio para mujeres en situación de riesgo por violencia extrema, “Sin violencia” en Ciudad Juárez, que fue allanado por policías armados, el pasado 9 de junio, confirmaron fuentes cercanas a Cimacnoticias.

A pesar de que el gobierno de Chihuahua, es el responsable directo del atentado, a casi un mes de los hechos, el refugio no ha podido ser reubicado “Vemos muchas promesas y poca acción”.

“En diversas reuniones que tuvimos con funcionarias y funcionarios, quedó claro que la responsabilidad del ataque es del Gobierno estatal, en el entendido de que fue un Juez local, quien giró la orden para el ingreso a la casa, con el pretexto de buscar a una menor de edad”.

Ante ello, las autoridades se comprometieron de manera formal a facilitar un inmueble para la reubicación, pero ahora dicen que no tienen ninguno disponible y el gobierno municipal “nos ofrece buscar uno en renta”.

No obstante, “la renta para un espacio como el refugio, no es viable porque con 20 mil pesos de renta o más, pueden comer las mujeres y los niños durante un mes, en definitiva esto sólo resolvería el problema a corto plazo”.

El refugio “Sin Violencia”, se mantiene como la mayoría de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) del país, mediante proyectos con los que las y los activistas concursan en diferentes dependencias del Estado y de fundaciones internacionales.

Su mayor fuente de ingresos, por lo menos los de este año, provienen del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, dependiente de la Secretaría de Salud, donde ganaron un proyecto.

De igual manera, se informó a este medio, que se han realizado reuniones con dependencias federales, mismas que han brindado su apoyo “solidario”, pero hasta el momento, no hay nada en concreto.

Entre las instancias gubernamentales que se han mostrado “solidarias” están la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) y el Instituto Nacional de las Mujeres (INMujeres).

Y aunque “informamos en un oficio a la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres (CONAVIM) de los hechos, hasta el momento no nos han ofrecido ningún inmueble, y ni siquiera nos han contestado el documento”, precisó la fuente.

Ayer miércoles, se llevó a cabo la reunión número 30 de la Subcomisión de Coordinación y Enlace para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres en Ciudad Juárez, en la que participan funcionarias y funcionarios federales, estatales y representantes de la OSC y el tema del refugio no fue abordado.

Ante la falta de respuesta y a un compromiso formal por parte del gobierno estatal, y municipal para la reubicación del refugio, las OSC, que defienden los Derechos Humanos de las mujeres en el Estado, se

reunirán nuevamente esta semana con funcionarias y funcionarios de los dos niveles de gobierno.

Mientras tanto, el refugio de alto riesgo, fundado por la activista Esther Chávez Cano, sigue trabajando y recibiendo a mujeres víctimas de violencia, (esta semana tuvieron dos nuevos ingresos).

De acuerdo con las reglas del sitio, se impide la entrada de hombres y mucho menos armados, toda vez que algunas de las víctimas, que ahí se recuperan, eran esposas o compañeras sentimentales de policías, sicarios o personas ligadas a la delincuencia organizada.

<http://www.cimacnoticias.com/site/10070102-Sin-alternativa-par.43087.0.html>